

「子どもがかわいそう」

論説委員 小林由佳

日々小論



十数年前のこと。出産を控えた私は、近隣の保育園を見学して回っていた。待機児童が社会問題となり、特に1歳での入園は狭き門だった。そのため育児休業を早めに切り上げ、ゼロ歳での入園を考えていた。

ある園では園長自ら案内してくれた。「ここ、いいかも」と思っていると、帰り際にやんわり言われた。①「ゼロ歳で子どもを預けるような、かわいそうなことはしないでね」。保育のプロにしてこの言葉…。打ちひしがれて園を後にした。

そして最近。とある会合で知人男性と選択的夫婦別姓の話題になった。旧姓を通称使用している私は、それがいかに不便で、仕事上困ったことが幾度かあると不満を漏らすと、彼は言った。「親と姓が違ったら子どもがかわいそうやん」

今国会の争点の一つになっている選択的夫婦別姓は、夫婦が

同姓か別姓かを選べる制度である。だが、自民党保守派をはじめ別姓に反対する人たちは「選択肢があること自体がけしからん」と考えているようだ。その理由は「家族の一体感が薄れる」「子どもが気の毒」。正直、余計なお世話だと思う。

政治学者の境家史郎・東大大学院教授は、自身は夫婦同姓に情動的に共感するところがあるとした上で、別姓反対派の主張をこう論じる。「国家権力を使って他所の家庭の起きるかどうか②も分からない紛争をあらかじめ封じようという趣旨に聞こえる」（中央公論4月号）なるほど。だから「子どもがかわいそう」は親への③脅しのように迫ってくるのか。

保育園の話に戻る。子どもは冒頭で触れたのは別の園にゼロ歳で入ることができた。卒園までの6年間、「かわいそう」と言われたことはない。

左の記事を読んで、下の問いに答えましょう。

1 傍線部①について、筆者がゼロ歳で子どもを預けようと考えた理由を本文中から1文で抜き出し、最初の3文字を書きましょう。

--	--	--

2 傍線部②とはどんなことですか。解答欄に合うように、本文中から2つ、それぞれ10字以内で抜き出して書きましょう。

--	--	--	--	--	--	--	--	--	--

かもしれないし、

--	--	--	--	--	--	--	--	--	--

な状況になるかもしれない。

3 傍線部③と同じ内容の部分を、本文中から20字以内で抜き出し、最初と最後の3文字を書きましょう。

--	--	--

～

--	--	--

NIEワークシートのこたえ（2025年4月15日公開）

◆ワークシート「選択的夫婦別姓は子どもがかawaiiそう(国語)」
2025.4.11付 朝刊 14面 解答

1 待機児

2 家族の一体感が薄れる かもしれないし、
子どもが気の毒(子どもがかawaiiそう) な状況になるかもしれない。

3 選択肢 ～ からん （「選択 ～ らん」でも可）